



Papierengel

Engel sind eine beliebte Dekoration zur Weihnachtszeit. Die Engel dekorieren ihr Fenster oder Wohnzimmer. Besonders hübsch sind sie auch am Weihnachtsbaum. Diese Engel sind schnell gemacht und lassen sich vielfältig gestalten.



Materialliste

Watte-, Styropor- oder Holzkugel ø 3 cm Massstab, Bleistift Schere Locher oder Motiv-Locher Leim Nadel Faden oder dünnes Garn



Filzstift, Engelshaar, Wolle oder Lametta, Glitter Glue



Geschenkpapier eignet sich gut um Engel zu falten. Die Papiere sind meist sehr farbenfroh und es gibt diese mit weihnachtlichen Motiven. Es kann auch mit Bastelpapier, Metallfolie oder mit Telefon- oder Gesangsbüchern gearbeitet werden.

Auf dem Papier ein Rechteck mit den Abmassen: 20 x 30 cm einzeichnen und ausschneiden. Mit der kurzen Seite vor sich hinlegen.

Das Papier wird nun wie eine Handorgel gefaltet. Dazu einen ca. 1 - 1.5 cm breiten Streifen falten und gut glatt streichen.



Das Papier umdrehen und wieder falten. So weiterfahren bis das ganze Papier aufgebraucht ist.

TIPP: Je nach gewünschter Größe des Engels kann das Gewand auch grösser oder kleiner gefaltet werden (Seitenverhältnis 2:3). Natürlich kommt dann auch eine der Grösse angepasste Kugel zum Einsatz.



Das Papier ist nun wie eine Handorgel gefaltet.

Für diesen Engel wird eine gerade Rippenzahl benötigt. Falls die Anzahl ungerade ist, einfach eine wegschneiden.



Spezialtipp: Das Bündel fest zusammendrücken und an beiden Enden eine Lochung machen.

Damit das Loch auch an der richtigen Stelle gestanzt wird, ca.

1 cm vom Rand weg die Lochmittte mit dem Bleistift markieren.
Die Abdeckung des Lochers entfernen. Jetzt sieht man die
Markierung und kann genau lochen.

Mit der Schere werden nun noch die Enden mit einer Rundungen versehen.



Die Papierstreifen bei zirka einem Drittel der Länge umbiegen. Dies werden die Arme des Engels.



Arme etwas auffächern und einen Einschnitt (Armlänge) in der Mitte machen.

Arme jeweils nach rechts und links biegen.



Mit dem Streichleim den untersten Armstreifen bestreichen und am Kleid ankleben. Etwas festdrücken bis es gut hält.

Mit der anderen Seite gleich verfahren.



Nun wird der Kopf des Engels gestaltet. Mit den Filzstiften das Gesicht auf die Kugel zeichnen. Anschliessend z.B.: mit Glitter Glue einen Heiligenschein einzeichnen oder mit Haaren verzieren. Engels- oder Feenhaar, Wolle und Lametta eignen sich dazu gut.

TIPP: Wenn es ganz schnell gehen muss, Kugel so lassen wie sie ist und beim nächsten Schritt weiter fahren.



Faden doppelt in Nadel einfädeln, durch den Papierengel stechen und verknoten. Damit es gut zusammenhält einige Male wiederholen.

Nun durch die Kugel stechen, wiederum verknoten und zum Aufhängen eine Lasche bilden.



Die Arme und das Kleid ganz nach Belieben noch etwas auffächern und fertig ist der Papierengel.

Als Anregung sind hier noch weitere Engelsbeispiele abgebildet. Viel Spass beim Basteln.

Links unten: Zusätzlich Papierflügel aufkleben.

Rechts unten: Körper und Arme aus zwei verschieden Papier-

sorten falten.

